



15 05 2024

EDILTECO EN EL FESTIVAL DE LA SOSTENIBILIDAD DE MÓDENA: EDUCAR A LAS NUEVAS GENERACIONES HACIA UN FUTURO ECO-RESPONSABLE ES POSIBLE

Edilteco presenta el juego de rol EN ROADS: una herramienta ideal para involucrar e inspirar a los jóvenes a convertirse en protagonistas en la construcción de un mundo más sostenible.

La contribución de EN ROADS

“Cuando conocí al Dr. Andrea Baldi por primera vez”, relata la Dra. Elisa Stabellini, responsable de Recursos Humanos de Edilteco, “me habló de la herramienta EN ROADS desarrollada por el M.I.T. (Massachusetts Institute of Technology) y reconocí de inmediato su potencial como herramienta ideal para concienciar a la comunidad sobre las múltiples facetas de la gestión del cambio climático. Gracias a este avanzado juego de rol, emerge la importancia del diálogo y de las negociaciones basadas en fundamentos científicos, con el objetivo no solo de moderar el cambio climático actual, sino también de desarrollar una visión del futuro alimentada por la esperanza y las posibilidades de acción. Lo encontré ideal como momento formativo final del Proyecto de Educación Cívica que la Asociación ha llevado a cabo con algunos institutos escolares del territorio. Este momento se realizará en Módena, dentro del Festival de la Sostenibilidad, donde el próximo 7 de mayo, el Embajador Climático Dr. Andrea Baldi guiará a varias clases de estudiantes de secundaria y bachillerato en la negociación, desde diferentes puntos de vista, de decisiones de política económica con el fin de limitar a +1,5 °C el aumento de la temperatura global para 2100. En Edilteco creemos que tenemos un compromiso con las generaciones futuras: construir una civilización más sostenible. Y estamos firmemente convencidos de la importancia de educar y sensibilizar a toda la comunidad para alcanzar este objetivo”.

El juego de rol EN ROADS comienza con una descripción general del contexto actual y de la situación energética en constante evolución. A través de diversos gráficos, se ilustra la producción de energía y las emisiones de CO₂, mostrando cómo las dinámicas de mercado influyen en las decisiones energéticas. Posteriormente, un control interactivo cuestiona los hábitos cotidianos, destacando el fuerte impacto ambiental de acciones comunes como el consumo de carne por persona. EN ROADS se desarrolla dividiendo a los participantes en diferentes grupos: órganos de gobierno, activistas climáticos, tecnologías renovables, lobbies de combustibles fósiles y, dependiendo del número de participantes, también se pueden incluir representantes de pequeñas y medianas empresas. El objetivo es que los grupos se adentren en el rol asignado y colaboren para alcanzar una solución efectiva. Según el número de participantes, también pueden estar

representados grupos de países desarrollados, en vías de desarrollo y emergentes.

Andrea Baldi: hacia un futuro más sostenible

El Dr. Andrea Baldi, Embajador Climático, licenciado en Química y con un Doctorado en Sostenibilidad Ambiental y Bienestar, está comprometido con la promoción de la conciencia ambiental y la acción concreta. En una entrevista exclusiva, compartió su trayectoria como embajador climático, los desafíos enfrentados y los logros obtenidos en la involucración de la comunidad en la lucha contra el cambio climático.

“Enfrento un desafío significativo”, nos dice el Dr. Baldi: “el interés por la cuestión ambiental a menudo es limitado y mi actividad de concienciación no siempre tiene el alcance deseado. A pesar de los esfuerzos y la promoción, encontrar al interlocutor adecuado es crucial para el éxito. He tenido la oportunidad de colaborar con el Centro de Ideas de Ferrara, comprometido con la promoción de iniciativas ambientales en escuelas, y ha sido una experiencia realmente valiosa. Además, este año he organizado 11 eventos en escuelas, pero fue al conocer a la Dra. Elisa Stabellini cuando comprendí la importancia de involucrar activamente a las nuevas generaciones y a las empresas para difundir aún más mi mensaje de compromiso hacia una mayor responsabilidad ambiental. Mi deseo es convertirme en profesor para influir positivamente en los jóvenes y promover un equilibrio entre el ser humano y el planeta. El desafío es hacer que mi mensaje sea atractivo, encender una chispa de interés y dejar una impresión positiva en quienes escuchan”.

Agrega además: “estudiar los equilibrios entre el medio ambiente, el ser humano y el planeta es una tarea extremadamente compleja pero fundamental para abordar los desafíos de nuestro tiempo. En el mundo moderno, el oficio del nuevo milenio podría ser el de ‘desmitificador’, representado por quienes se esfuerzan en aclarar y difundir información correcta en una era dominada por la desinformación. Estoy motivado por la conciencia de que estoy comprometido con la protección del planeta futuro, defendiendo la casa que será nuestro mundo de mañana, sensibilizando al público hacia un futuro sostenible. A pesar de los desafíos y las dificultades, mantengo la confianza en el potencial de la acción humana. Sin embargo, reconozco el desajuste entre lo que somos capaces de hacer y lo que realmente hacemos, a menudo condicionados por intereses económicos. Es necesario un cambio de perspectiva y una acción colectiva inmediata para abordar los desafíos ambientales que amenazan nuestro planeta y nuestro futuro”.

El Festival de la Sostenibilidad

El Festival del Desarrollo Sostenible regresa en toda Italia, en línea y en el extranjero, del 7 al 23 de mayo de 2024, en su octava edición.

Promovido por la Alianza Italiana para el Desarrollo Sostenible (ASviS), que reúne a más de 320 organizaciones del ámbito económico y social, y organizado con el apoyo de socios y tutores, el evento se desarrolla a lo largo de 17 días, tantos como los Objetivos de Desarrollo Sostenible previstos en la Agenda 2030 de la ONU.

El Festival nació en 2016 con el objetivo de concienciar anualmente a amplios sectores de la población sobre los temas de sostenibilidad (económica, social y ambiental) y los puntos contenidos en la Agenda 2030.

En Módena, la Asociación para la Responsabilidad Social Empresarial, con el patrocinio del Ayuntamiento de Módena, Unimore y el Colegio de Arquitectos, organiza actividades de conferencias y experiencias. Comenzó el pasado 7 de mayo con la intervención del Dr. Andrea Baldi y continuó con la visita al Observatorio Geofísico y al Laberinto de la Sostenibilidad, situados en el corazón de la ciudad de Módena.

La participación activa de Edilteco en el apoyo a este evento ha demostrado el compromiso de la empresa con la sostenibilidad y su deseo de educar y sensibilizar a la comunidad sobre cuestiones ambientales. Gracias al apoyo de Edilteco y al esfuerzo de la Dra. Elisa Stabellini, el aporte del Dr. Andrea Baldi dirigido a los estudiantes de secundaria y bachillerato ha logrado alcanzar a un público joven para generar un impacto significativo en las generaciones futuras.